



Le 05/04/2022

Monsieur le Directeur
ANEV
13bis, Avenue de la Motte-Picquet
75007 PARIS

054820

Affaire suivie par :
Isabelle BOSSOUTROT

Monsieur le Directeur,

Je fais suite à l'appel à candidature lancé le 1^{er} avril dernier pour le Prix National de la Préservation du patrimoine viticole.

Comme vous le savez, la Commune de JAUNAY MARIGNY, porte d'entrée septentrionale des vignobles de la Nouvelle Aquitaine, est engagée depuis 2020 dans une démarche d'œnotourisme visant à promouvoir le patrimoine viti / vinicole et à soutenir la profession.

C'est dans ce cadre, que la collectivité a mené diverses actions. Elle a notamment :

- déposé une marque en son nom,
- été retenue dans le cadre du programme régional VITIREV,
- assuré la promotion de la première cuvée JAUNAY MARIGNY, qui a vu le jour l'an passé sur une parcelle communale, grâce au partenariat établi avec un viticulteur de la Commune,
- donné à bail un bâtiment communal afin d'accueillir le matériel d'un exploitant en fort développement,
- ou encore accueilli, le mois dernier, lors de sa traditionnelle Foire aux vins et aux miels des exposants de la France entière.

La Commune de JAUNAY MARIGNY soutient aujourd'hui la réalisation d'un nouveau projet que je souhaite promouvoir auprès de l'Association Nationale des Elus de la Vigne et du Vin. Il est mené grâce à l'appui de la Confrérie Vineuse des Tire-Douzils et un producteur de la Commune. Il s'agit de la création d'une vigne école sur notre territoire, projet qui a d'ores et déjà été présenté aux enseignants et reçu un avis de principe favorable de l'Inspectrice de secteur avant sa présentation au Directeur académique des services de l'éducation nationale.

Vous trouverez ci-après une présentation des principales caractéristiques de ce projet qui, je l'espère retiendra toute votre attention.



PROJET VIGNE-ECOLE JAUNAY MARIGNY

POURQUOI UNE VIGNE ECOLE A JAUNAY MARIGNY ?

Notre commune est située au cœur du vignoble du Haut Poitou et possède un riche patrimoine viticole. Il nous paraît important, dans le cadre de notre mission de défense et de transmission de ce patrimoine, de donner aux jeunes générations les outils nécessaires pour le découvrir et le faire vivre. C'est pourquoi nous proposons la création d'une vigne-école en partenariat avec un vigneron et l'équipe pédagogique.

LES OBJECTIFS

- Permettre aux enfants, dans un cadre qui les met en contact avec la nature, d'appréhender la culture de la vigne et du vin et de découvrir les travaux de la vigne au rythme des saisons.
- Initier les enfants à la palette des goûts et des arômes, leur faire découvrir la saveur des raisins sains et naturels et la diversité des goûts suivant les cépages (blancs et rouges).
- Sensibiliser les enfants au respect de l'environnement et à la richesse de la biodiversité, leur faire découvrir les méthodes de travail du vigneron et leur impact environnemental.
- Créer des liens et des échanges intergénérationnels et développer le sens du respect du travail et du travailleur.
- Eveiller l'intérêt pour les produits locaux.
- Proposer un support concret pour les matières enseignées à l'école (mathématiques, histoire, sciences de la vie et de la terre, français, arts plastiques, éducation civique, ...).
- Préparer les futurs adultes à devenir des dégustateurs et les sensibiliser aux dangers de l'abus d'alcool.

LES MOYENS

Monsieur Jacky BAUDON, vigneron retraité, propose de mettre à disposition des élèves une parcelle de 15 ares plantée en cépage floral résistant aux maladies et permettant de travailler la vigne dans le respect de l'environnement. Cette parcelle se situe à 400 mètres de l'école René Bureau, ce qui permet aux enfants de s'y rendre à pied. Monsieur BAUDON met également son savoir-faire et ses connaissances au service de ce projet. C'est lui qui animera bénévolement les ateliers d'apprentissage. Les dignitaires de la confrérie sont également bénévoles pour encadrer les activités des enfants sur le terrain. La confrérie fournira les cahiers de suivi qui pourront être élaborés avec l'équipe enseignante en lien avec les contenus pédagogiques du programme de CM2. Les ateliers fonctionneront tout au long de l'année scolaire en fonction des activités viticoles et des saisons, en accord avec l'équipe pédagogique. Des élèves d'autres classes et d'autres établissements de la commune et du département pourront profiter de visites et d'animations ponctuelles sur cette vigne-école.

L'ensemble des participants est bénévole. Ce projet ne serait toutefois pas réalisable sans l'aide octroyée par le Conseil Départemental de la Vienne (1000€) et celle de la Commune de JAUNAY MARIGNY (2000€) qui permettront quelques investissements (cahiers pédagogiques, un coffret d'arômes, la création d'étiquettes de bouteilles personnalisées et du matériel pédagogique.

De Septembre à Juin, des vendanges à la floraison de la Vienne, c'est toute une commune qui vivra autour du cycle de la vigne pour permettre aux jeunes générations de découvrir ce patrimoine local situé aux portes de l'école et apprendre à le préserver.

Je reste à votre disposition pour tout complément d'information qui pourrait vous être utile et je vous prie d'agréer, Monsieur le Directeur, l'expression de mes salutations distinguées.

Cordialement,

Le Maire,

Jérôme NEVEUX